

沼間小学校区地域連合会(住民自治協議会)10月代表者会議 議事録

日時: 2023年10月28日(土) 15:00~16:00

場所: 逗子小学校区コミュニティセンター2階 工作室、調理室

出席: 会員14団体/所属会員26団体 = 53.8% [会議成立]

協力団体(沼間中学校、東部地域包括支援センター、東部民生委員児童委員)

逗子市役所 地域担当職員2名

1. 会長挨拶

2. 議題(報告事項)

(1) 移動販売計画について(資料配布) [スズキヤ逗子駅前店 久保店長]

- スズキヤ逗子駅前店では移動スーパーの運用を計画中です。開始は来年1月中旬頃を予定しています。日曜日を除く月曜日から土曜日までの間、巡回販売しようと考えています。
- 販売場所の詳細はまだ決まっていますが、沼間地区では、グリーンヒル、アーデンヒルはじめ何カ所かエリアを設定し、さらにその中で、例えば、グリーンヒルで3、4か所、また、アーデンヒルで3、4か所と場所を決めて、1カ所10分から15分位の滞在時間を予定して回っていきます。あらかじめ曜日とか時間を場所ごとに決めて、コースを回る予定です。3エリア位を、週に2回サイクルで回ることを考えています。実際に需要が多いようでしたら、もっと台数を増やして運用していきたいと思っています。
- 支払方法は現金が基本ですが、クレジットカードとか、当店が扱っているコジカカードが使えるかどうかについては、外部に委託して調べています。
- 商品は逗子駅前店の各カテゴリーの中から売れ筋を集約して、専用のトラックに載せて販売します。要冷蔵商品や一部冷凍商品も販売するようにします。小さなトラックですから、なかなかお客様のご要望に沿えないこともあるでしょうが、そういったものについては、次回にお持ちするような対応ができればと思います。
- まだ詳細が決まっていないので、説明できることは限られています。例えば、荒天時や積雪時に中止のお知らせをする手段など、さらに検討していきたいと考えております。
- 資料の裏面にあるようなトラックを、すでに注文してあります。このように荷物を積んで回るようになりますので、是非、楽しみにして頂きたいと思っております。
- 販売場所については、これから検討してご提案させていただきます。事故防止のために、一般公道より、施設の駐車場や集会場、公園の周りを使いたいと思っております。運用してみて需要が無い場所については順次変更していきますが、なるべく多くのお客様にご利用頂けるようにしたいと思います。

=>ご意見、ご質問がありましたらお受けしたいと思います。=>特に無し。

それではまだ計画段階とのことですので、ご意見やご要望が出てきましたら、スズキヤさんに直接伝えて頂ければと思います[江連事務局長]。

(2) 活動計画及び地域の情報

① 逗子市審議会・懇話会等の報告

- 書面通り、特に補足無し。

② 地域づくり事業

- 書面通り、特に補足無し。

③ 自治会、町内会、管理組合の活動

- (a) 桜山4丁目町内会文化展(資料配布) [桜山4丁目町内会 武藤氏]

- 11/3(金)10:00から16:00頃まで桜山4丁目町内会文化展を開催いたします。
- この文化祭は以前より、11月に商工会館の3階会議室全体を使って開催していました。昨年は小規模ですが復活をさせ、今年は、コロナ禍以前にも増して盛大に開催します。入場は無料です。会場内にはテーブルや座席を用意して、来場者が絵とか写真を観ながら交歓できるスペースも設けてあります。音楽を流したり、紙芝居を上演したりすることも予定しています。是非、お越しください。

④ 会員団体の活動

(a) 新任担当者挨拶 [東逗子商栄会 矢島氏]

- 商栄会会長の森谷さんが体調を崩されまして、回復されるまでの間、副会長の私がピンチヒッターとして、住民自治協議会を担当します。
- 私は生まれも育ちも沼間で、勤め先も住まいもこの地域内にあります。

(b) 東逗子朝市(資料配布) [東逗子商栄会 矢島氏]

- 毎月第1日曜日、11月は5日に東逗子駅前広場で朝市を開催しますので、奮ってご参加ください。
- 今年の1月に森谷会長が大々的に拡大してから、パワーアップしました。参加する店舗も増え、ご来場頂くお客様も大変増えました。皆様、お声がけの上、来場頂けたらと思います。

(c) 沼間体育祭及び桜山体育祭 [曾志会長]

- 10/8(日)に開催された沼間体育会主催の東逗子体育祭には、当住民協は共催という立場で参加しました。当日は曇天でしたが暑からず寒からずの天候で、多くの方々に参加して頂きました。当住民協は共催ということで、競技の中のパン喰い競争を担当し、パン450個分の代金を負担しました。また同様に担当したじゃんけん大会では、勝ち抜いた10名の方に魚万のランチメニュー招待券を提供しました。招待券には皆様目を丸くして驚いていらっしゃいました。またこのような形で来年度も他の団体ともつながりながら、沼間住民協として関わっていきたくと思います。
- 桜山体育祭では、今年度は共催ではなく、協賛ということでお祝い金を渡しました。9/17(日)に開催された体育祭では、例年とは変えて競技の数を多少減らして、午前中12時終了ということで、順調に運営することができたと思います。参加の皆さまも、コンパクトな体育祭で、午後は自由活動に当てることができたと思います。

⇒ 今日夕方体育会の理事会があり、反省も含めて来年度のことを計画したいと思いますが、今年度と同じような形でできたらと思います[桜山体育会 井上氏]。

(d) ズシップ活動報告 [ズシップ 沼間地区連合会 清氏]

- ズシップ全体の活動報告を年2回発行しています。公民館などの要所には本部から配布しています。先ほどズシップのチラシを一部配らせて頂きましたが、今回、代表者会議で、事務局に相談なく配布したことをお詫びいたします。

(e) 逗子杜の郷 [代読:江連事務局長]

- 逗子杜の郷が神奈川県ベスト介護セレクト・トゥエンティで、従来型とユニット型の2事業所に選ばれ、表彰式に参加することとなりました。

⑤ 協力団体

(a) イベント紹介(資料配布) [沼間小学校:代読:曾志会長]

- 11/18(土)10:00~14:00に沼小まつりが開催されます。各自治団体には、お手元に茶封筒に入れたチラシが配布されています。回覧するか掲示するかは各自治団体にお任せするとのことです。お一人でも多くの方が参加して頂ければありがたいとのことです。周知のほどよろしくお願い申し上げます。

(b) イベント紹介(資料配布) [沼間中学校 熊谷氏]

- 9月後半から10月の活動内容を資料にまとめました。体育祭、合唱、文化祭を行ってきました。今、振り返りをして、来年度に向けた準備を始めようとしています。コロナが5類になってから、少しずつ学校の行事を見直しています。来年度は、5月末の平日に体育祭を開催したいと考えています。その理由は猛暑の中での

準備や練習は生徒も大人も大変だったからです。

- 2025年3月に次年度の総括で文化祭をしようと思います。生徒の学習内容の発表や、キッチンカーをよんだ催し物といったお楽しみもやりたいと思います。これも開催曜日については、生徒の習い事や子育て世代の教師の私事情に鑑みると、平日の方がよいと考えています。
- 詳細が決まりましたら、またお伝えしますので、ご協力やご来場をお願い致します。

(c) イベント紹介(資料配布) [東部地域包括支援センター 宮崎氏]

- 11/29(水)午前中、「沼間三の休息时间」を開催します。多世代交流イベントとして、すでに何回か開催したのですが、ヨガをしてリフレッシュということで企画しています。どなたでも、お子さんでも参加いただけます。ご興味ある方に宣伝して頂きたいです。
- 涼しくなっているいろいろなイベントを企画しています。11月にも、認知症予防、介護予防、社会福祉協議会と協力して食料に困っている方のご支援など、池子会館、ふれあい広場やアリーナなどで企画しています。チラシができれば皆様のお手元に届けたいと思っています。

(d) 活動紹介(資料配布) [東部地区民生委員児童委員協議会 坂口氏]

- 民生委員は3年に1度改選があり、昨年の12月から1年近く、新メンバーも加わって活動をしています。活動内容は資料にある通り、一人で住んでいる方の見守り訪問と、気になる方の情報を聴いて地域や行政に伝えることをしています。
メンバーについては今年度2名新しい方が増えましたが、東部地区では欠員が多い状態が解消できず、まだ8名の欠員が続いています。自治団体会長様からのご推薦を頂けたら、ありがたく思います。

⑥ 質疑・応答: 特になし

3. その他情報

(1) 行政からのお知らせ [逗子市 雲林氏]

① 下水道管の調査測量の実施(資料配布)

- 風水害等の浸水想定区域図作成のために、10/23(月)から来年3/29(金)までを調査期間として、測量を実施しています。対象は市内全域の雨水管で、本管、水路、側溝も含めて、衛星からの電波受信によって、深さ、巾、大きさなどを測定する調査方法で実施しています。特に道路規制はありません。民有地内にある対象物については、別途土地所有者に連絡のうえ立ち入りさせていただきます。この件に関するお問い合わせ窓口は下水道課です。ご理解ご協力のほど、よろしくお願い致します。

(2) 当会より

① イノシシの捕獲事業委託の実施 [曾志会長]

- 環境都市部緑政課より届いた情報です。桜山・沼間地域の二子山山系周辺において、近年、イノシシが出没した目撃情報や、痕跡情報が寄せられています。現在のところ人身被害等はありませんが、今後の被害発生や生息個体数の拡大等を防止するために、今年度、横須賀市との共同事業により捕獲事業委託を実施します。地域は沼間5丁目、グリーンヒルの南側と南東側あたりの山中で、横須賀市側では田浦、市の境目です。その辺に「くくり罠」をいくつか仕掛けるとのことです。山中ですのでその地域に一般の方が入り込むことはまずありませんが、ご周知をお願いします。
- 桜山5丁目の他の地域や、その他の地域でも目撃・傷痕情報があるかと思いますが、今回は説明した地域で行います。もし、お住いの市域でイノシシを見かけた場合は当住民協や逗子市にご連絡ください。

② 新たな公共交通の充実についてのアンケート結果(資料配布) [江連事務局長]

- アンケートが回収できた数は、14団体から延べ129通です。お答え頂いた内容を当会にてまとめたのが下のグラフです。公共交通の必要性では、6割がぜひ欲しいという結果が出ています。
- 行先の希望ですが、東逗子駅が圧倒的に多く、「その他」では逗子駅が21通でそれに次ぎます。順番でいくと東逗子駅、逗子駅、それから神武寺駅、バス停という順番になっています。
- 地域の状況で、なぜ必要ですかとお聴きした質問の結果ですが、「坂の上にあるから」が圧倒的多数を占めました。少しバス停まで遠いとか、主要道路より奥まっているとかの回答でも、坂の上だから大変という背景があ

り、結果は明らかに出ています。

- 実証試験を行うとすると、実施を希望しますか、しませんかという質問については、やはり、88%が実施を希望しています。
- 公共交通として、どういう目的で使いますかについては、買い物が1番多く、次が通院、それからぐっと減って通勤・通学、その他という順番です。買い物・通院が非常に多いのが特徴です。
- その他のご意見は29通いただきましたが、抜粋して紹介します。主要な意見は以下のようなものです。
 - 足が悪く杖をついているので是非欲しい。
 - 免許を返納しており、ぜひ必要。
 - 車を持っていない高齢者が多い。
 - 重い買い物袋を下げ、小さい子供を連れ、暑い中坂を登るのが大変。
 - 巡回バス、シャトルバスがあると便利。
 - 京急を使いたい。神武寺方面に行きたい。
 - 今は必要ないが高齢化が進んでおり、10年後は必要と思う。
- 全ての頂いた情報は、市の担当部署である環境都市課に提出しました。環境都市課の今後の対応ですが、4つの住民協からの意見を集約し、その内容を検討したうえで、本年12月に来年度の実証実験に必要な予算を計上し、来年4月以降に実証試験を実施していきたいとのことでした。
- 当住民協からの要望が全部通るわけではありません。実施方法や他の住民協からの要望などを考慮して、環境都市課が検討していきます。ただ、当住民協としてはこういうふうになっているのだ、こうしてもらえたらありがたいということは、強く申し添えてあります。
- 状況が分かってくれば、また皆様にお伝えしたいと思います。

③情報伝達に関する調査(資料配布) [江連事務局長]

- 先月、各自治団体の回覧や掲示版の数や、要望等についてお聴きしたいとお伝えしました。数については数年前に調べた情報が手元にはありますが、改めて現在の実数を把握したいと思います。
- さらに、例えば、掲示板に貼るのでなら何枚欲しいとか、回覧するのを主体にしたいので何枚欲しいとかといった、皆様からのご要望を取りまとめて、チラシを配る側の団体に伝えたいと思います。
- 書けるところだけで結構ですので、お手元の調査用紙に忌憚なくご記入頂き、次回の代表者会議にお持ち頂いても結構ですし、もし、コミセンにいらっしゃる機会があれば、当会のポストに投函して頂いても結構です。郵送でしたらコミセンの住所、メールでしたらここに記載しているアドレスに出して頂ければありがたいと思います。

④会費 [江連事務局長]

- まだ会費を頂いていない会員が少数あります。活動を続けるために必要ですので、是非、ご協力をお願いしたいと思います。

⑤防災マップ活用について [曾志会長]

- 本日予定していた講習会は、磯部防災安全部長の都合により中止します。

(3) その他

①避難所運営訓練・逗子市防災訓練 [沼間小学校地区避難所運営委員会 石井氏]

- 本日10/28(土)10:00~12:00の間、町内会、自治会、管理組合等のご参加を頂き、沼間小学校で、避難所運営訓練と逗子市主催による防災訓練が合わせて実施されました。避難所の運営には、皆様自治団体のご協力が不可欠であると感じて頂ければと思います。
- 最近、群発地震とか、地震による津波が発生しています。避難所はいつなん時必要なのか分からないという認識を強く持って頂ければと思います。
- 10/20(金)、沼間中学校で午後の授業として、先生と生徒による避難訓練と避難所の運営・設置訓練を行いました。さらに、参加できる父兄の方には、生徒の引き渡しまでをして頂きました。
- 災害はいつ起きるか特定できません。昼間に災害が発生した場合には、沼間中学校と沼間小学校が避難所として使えますが、第一次的に平日の日中にその場にいるのは先生と生徒となります。身近にいる方に設営訓練で知っておいて頂ければ非常に役に立つのではないかと、そのような訓練を合わせて行っています。

- 昨日 10/27(金)、避難所運営訓練として、沼間小学校の6学年の全生徒と先生には、体育館でパーティションを作成して、それぞれの避難場所を作る訓練をして頂きました。小学生も高学年であれば何らかの知識は必要ですし、また、役に立つのではないかとということで、先生・生徒の協力のもとに訓練を行いました。
- 様子を見てみると、生徒たちは協力してパーティションを作っていました。本当に若い12歳という年齢でも、協力して結構重たいものを動かしたり、組み立てたりしていて、災害時、大きな力になるとつくづく感じました。
- 今後もこういった形で訓練を行っていきたいと思います。実は、日本全国で、小学生の運営訓練は沼間小学校が初めてです。
- このようにして様々な訓練を発展させていけたら良いと考えていますが、自治団体の皆様のご協力が不可欠です。災害は実際には起こって欲しくありませんが、いざという時には、皆様に協力して頂いて対処したいと思いますので、よろしくお願いいたします。

②子ども0円食堂、ポップコーン機械 [草柳氏]

- 浅草寺で厚生大臣やタレントも参加した赤い羽根のキックオフイベントがありました。赤い羽根の寄付を頂いている4団体が選ばれて参加しましたが、子ども0円食堂がそのうちのひとつでした。
- ここで情報ですが社協では綿菓子とポップコーンの機械をイベントに貸し出しています。そのうち、ポップコーンの機械が壊れてしまいましたが、社協では新しい物を購入する予定は無いということです。そこでそういう機器を住民協で保有して、会員団体に貸し出してもらえたら、いろいろなイベントで使うときに非常にありがたいと思います。住民協で問題として取り上げて、購入する方向で検討して頂けたらと思います。リースで借りると約1万円、社協は1,500円、住民協はその中間の金額で貸し出せば良いと思います。そういう形で住民に還元することを住民協で考えてもらえたら嬉しく思います。

=>機械の購入価格について、参加者から目安について紹介があった。

=>住民協の立場や要望、使う団体や場所についての討議があった。

=>持ち帰って、市民協働課とも話をして考えたいと思います[曾志会長]。

=>これ以外についても、購入やイベントについて皆様からの要望を伺って、来年の予算を考えていきます[江連事務局]。

4. 連絡事項

- (1) 11月代表者会議 11月25日(土) 15:00~16:00頃 沼間小学校区コミュニティセンター 調理室、工作室
- (2) 次回役員会 11月17日(金) 19:00~ 県営逗子桜山ハイツ 集会所

以上

